



**Peter Anders**

Presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL)

## Se debe insistir en algunas medidas impositivas

Las cifras para febrero son bastante bajas y era un escenario que se veía a venir. Venimos de un crecimiento de 10% el año pasado y llegar a 3% al 2009, sería ya una cifra muy alentadora, pero para ello requerimos que se active en gran medida el Plan de Estímulo Económico (PEE), que se sigan dictando medidas. Obviamente el rubro textil y el agroindustrial han sido los más afectados con las caídas más fuertes pero también puede ser algo estacionalidad. En el sector textil hubo sobre stock debido a la baja del consumo americano, esperemos que ahora se reactive.

Las propuestas que ha dado el gobierno son las adecuadas con un cifra de 10 mil millones que es una cifra alta para el Perú, equivalente al 2% del PBI. Lo que falta es que el Plan de Estímulo Económico (PEE) se ejecuta pero existen muchas barreras burocráticas que están impidiendo que se acelere el proceso. El primer trimestre ha sido muy baja la aplicación del PEE pero esperamos que en los próximos meses, el plan se cumpla porque necesitamos inyectar ese dinero a la economía.

Como gremio empresarial, hemos aportado con un gran grupo de medidas. En algunas de ellas, se debe de insistir. La devolución más rápida de impuestos, la compensación automática, son medidas importantes. Una reducción impositiva es importante aplicarla, sólo basta con revisar los planes de estímulo planes en Europa y EE.UU, donde se le ha dado papel prioritario a este tipo de políticas.

Pese a todo ello, se vislumbra una luz al final del túnel. Ya se dan los primeros signos de recuperación en EE.UU.



**José Luis Silva**

Presidente de la Asociación de Exportadores (ADEX)

## Debemos plantear medidas frente a la ola de proteccionismo

El sector exportador es el más afectado con la crisis, por suerte, la crisis es fuera del Perú pero donde al mismo tiempo, el epicentro de este gran problema es nuestro mercado de destino. Tenemos que tomar decisiones para que la crisis no nos siga afectando. Se han tomado medidas como el draw back, el tema de la línea de crédito a las empresas exportadoras, el aseguramiento al sector exportador. Pero son medidas que se han tomado arriba, pero nos las han implementado abajo. Y eso es necesario.

Pero debemos plantear otras medidas ante la ola de proteccionismo que se está empezando a generar. Así como Ecuador nos ha impuesto salvaguardas, ahora Venezuela que es un importante mercado de destino en este proceso de crisis anuncia que sólo va a importar los productos que no se producen en su país. Eso es perjudicial porque ayudará a que se agrave más la crisis.

Por ello, es necesario, una mayor coordinación del Gobierno, un mayor involucramiento del MEF. Existe un Comité de Monitoreo del PEE, en donde el principal actor es el titular del MEF.

Otro gran problema es que en los niveles medios es donde se centra el estancamiento para sacar adelante las medidas, pues allí se toma mucho tiempo.

En el caso del empresariado nacional, creo que las medidas que hemos propuesto han sido tomadas en cuenta, en cierta parte. Incluso una de ellas, aún sigue en debate, que es la de exonerar de cargas impositivas y otro tipo de pago a las gratificaciones de julio y diciembre.

